

A Grenoble, le 18 septembre 2024

Réussir sa création d'entreprise avec la CMA Isère

La Chambre de Métiers et de l'Artisanat de l'Isère accompagne les porteurs de projet dans la création de leur activité ou la reprise d'une entreprise. Que ce soit pour créer une micro-entreprise, créer ou reprendre une entreprise individuelle ou une société, elle propose des conseils et des formations personnalisés pour permettre à chaque entrepreneur de devenir artisan de sa vie.

La CMA Isère a pour but de faire franchir toutes les étapes clés de la création et de la reprise d'entreprise aux artisans et faire grandir leurs projets. Elle les accompagne tout au long de la vie de leur entreprise, de la création à la transmission. Son savoir-faire : donner le bon conseil au bon moment, le bon accompagnement sur le bon tempo et la formation la plus adaptée à leur besoin.

Un accompagnement sur mesure pour un succès durable

Chaque année en Isère, plus de **600 porteurs de projet bénéficient de conseils personnalisés en création ou reprise d'entreprise.**

En 2023, ils étaient 620 à passer par la CMA pour se faire accompagner :

- **180** ont profité d'un **accompagnement long** (plus de 15h) et individuel à la création d'entreprise
- **100** porteurs de projet ont bénéficié d'un **accompagnement court** (moins de 5h)
- **340** porteurs de projet ont suivi une **formation dédiée à la création d'entreprise** à travers l'un de nos 3 Pack : Pack Micro-entreprise (2 jours), Pack Les Essentiels (2 jours) ou Pack Premium (5 jours).

La CMA Isère s'engage auprès des créateurs d'entreprises à :

- Les accompagner dans leurs formalités, simplifier leurs démarches et sécuriser leurs projets
- Les former pour être armés, créer ou reprendre une entreprise, une activité, puis la diriger, ce qui requiert de multiples connaissances et compétences
- Les coacher dans leur projet pour démarrer sur des fondations solides
- Les aider à acquérir des compétences en gestion afin de maîtriser le quotidien et la recherche de financements pour investir dans des locaux ou dans du matériel.

De plus en plus de femmes et d'hommes sont tentés par l'aventure entrepreneuriale. En 2023, **6 100 entreprises artisanales ont été créées en Isère.** Néanmoins, le taux de cessation d'activité de ces nouvelles entreprises demeure encore très important. En effet, 1 entreprise sur 3 disparaît dans les trois premières années à cause d'un manque de préparation, d'engagement, de connaissances, de compétences, du mauvais choix de statut, d'un manque d'outils ou de réseau.

C'est pourquoi la CMA Isère est là pour accompagner et conseiller les artisans afin de les aider à pérenniser leur activité et faire grandir leur entreprise.

Contacts presse :

Lilian VEYET
04 76 70 82 71 / 07 78 89 07 17
lilian.veyet@cma-auvergnerrhonealpes.fr

Audrey STIMAMIGLIO
04 72 44 15 62 / 06 73 41 76 02
audrey.stimamiglio@cma-auvergnerrhonealpes.fr

L'Artisanat en Auvergne-Rhône-Alpes est une communauté de 227 000 entreprises artisanales dont 38 000 en Isère, 321 700 salariés dont 53 200 en Isère et 22 900 apprentis dont 4 000 en Isère. La CMA Auvergne-Rhône-Alpes agit cœur des territoires, dans 24 points d'accueil avec ses 300 élus de proximité et l'expertise de ses 680 collaborateurs. Sa raison d'être ? Faire naître les passions, faire grandir les projets, les entreprises, les compétences et les territoires.

Ils ont choisi d'être accompagné par la CMA

• Vercors Électro-Érosion (V2E)

Loïc Balou a repris l'entreprise Vercors Électro-Érosion en janvier 2024. Entré en 2002 en alternance comme apprenti, Loïc Balou a gravi les échelons pour devenir directeur technique de cette entreprise spécialisée dans l'étude et la fabrication d'outillages. Créée en 1989, l'entreprise possède aujourd'hui 12 salariés. Ils fabriquent des moules métalliques pour l'injection plastique. Les missions de l'entreprise sont notamment :

- La fabrication de moules neufs
- La maintenance préventive de moules existants
- La réparation de moules existants
- La modification de moules existants
- La fabrication de pièces sur plan pour la mécanique générale

Quand l'ancien chef d'entreprise a annoncé qu'il vendait, Loïc Balou a décidé de reprendre V2E.

« Je voulais faire perdurer l'entreprise et garder le même cap, tant au niveau de la stratégie que des valeurs qu'elle représente. C'était un sacré challenge, mais c'était pour moi une suite logique. L'accompagnement de la CMA Isère a été essentiel pour cette reprise. J'avais besoin de réaliser une étude prévisionnelle pour pouvoir me présenter aux banques avec un projet sérieux et solide. J'ai donc contacté la CMA, avec la recommandation de l'ancien gérant. L'étude s'est très bien passée, le dialogue avec le conseiller expert était excellent et j'ai pu réaliser cette reprise en toute sérénité. »

Loïc Balou, mouliste à Saint-Romans



©V2E

Contacts presse :

Lilian VEYET
04 76 70 82 71 / 07 78 89 07 17
lilian.veyet@cma-auvergnerrhonealpes.fr

Audrey STIMAMIGLIO
04 72 44 15 62 / 06 73 41 76 02
audrey.stimamiglio@cma-auvergnerrhonealpes.fr

L'Artisanat en Auvergne-Rhône-Alpes est une communauté de 227 000 entreprises artisanales dont 38 000 en Isère, 321 700 salariés dont 53 200 en Isère et 22 900 apprentis dont 4 000 en Isère. La CMA Auvergne-Rhône-Alpes agit cœur des territoires, dans 24 points d'accueil avec ses 300 élus de proximité et l'expertise de ses 680 collaborateurs. Sa raison d'être ? Faire naître les passions, faire grandir les projets, les entreprises, les compétences et les territoires.

• Maison Rafa

Nicolas Rafa est artisan charcutier-traiteur. Il est spécialisé dans la fabrication et le travail de la viande. Passionné par la création de pâtés en croûte, il est arrivé 4^{ème} ex æquo au championnat du monde en 2018. En plus des pâtés en croûte, la Maison Rafa produit, entre autres, terrines, rillettes, jambons et rillons, avec des viandes de qualité et sans nitrites. L'entreprise possède aussi un rayon traiteur avec une sélection de plats cuisinés essentiellement faits maison et un rayon boucherie, préparé chaque matin par leur boucher.

Avec son épouse, Marion Chavrier, ils ont repris l'entreprise en novembre 2023 car elle correspondait à leur projet du fait de son emplacement, de sa clientèle existante et de son potentiel de développement.

« La CMA, et notamment notre conseiller, ont été d'un énorme soutien dans cette aventure entrepreneuriale. Après une première installation qui n'a pas pu voir le jour pour des raisons administratives, le conseiller expert nous a accompagné de nouveau sur ce projet. Il nous a guidé dans les différentes étapes à suivre pour lui donner vie et nous a aidé à faire nos prévisionnels et finaliser notre business plan pour convaincre les différents organismes financeurs de notre projet. La CMA nous a pleinement épaulé, et, grâce aux aides de la région, nous a permis de bénéficier de précieux conseils pour aller décrocher nos emprunts et finaliser notre projet à moindre coût. »

Marion Chavrier, Maison Rafa (Artisan Charcutier-Traiteur à La Tronche)



©Maison Rafa

Contacts presse :

Lilian VEYET
04 76 70 82 71 / 07 78 89 07 17
lilian.veyet@cma-auvergnerrhonealpes.fr

Audrey STIMAMIGLIO
04 72 44 15 62 / 06 73 41 76 02
audrey.stimamiglio@cma-auvergnerrhonealpes.fr

L'Artisanat en Auvergne-Rhône-Alpes est une communauté de 227 000 entreprises artisanales dont 38 000 en Isère, 321 700 salariés dont 53 200 en Isère et 22 900 apprentis dont 4 000 en Isère. La CMA Auvergne-Rhône-Alpes agit cœur des territoires, dans 24 points d'accueil avec ses 300 élus de proximité et l'expertise de ses 680 collaborateurs. Sa raison d'être ? Faire naître les passions, faire grandir les projets, les entreprises, les compétences et les territoires.